



**BOLETÍN INFORMATIVO DE LA ORDEN FRANCISCANA SEGLAR  
DE LA REGIÓN CENTRO**

**BEATO CEFERINO GIMÉNEZ MALLA “EL PELÉ”**



**CUARESMA 2025.**

**“Enriquecida por la gracia del año Jubilar”**

**CAMINEMOS JUNTOS**

**EN LA FE Y EN LA ESPERANZA**



# INDICE

**Pág. nº 1 : SALUDO DE LA HNA.MINISTRA DE LA REGIÓN CENTRO.**

**Pág. nº 2 : SALUDO DEL HNO.ASISTENTE ESPIRITUAL**

**Pág. nº 3 : FRATERNIDAD DE SAN FRANCISCO EL GRANDE**

**Pág. nº 6 : FRATERNIDAD DE SAN ANTONÍO DEL RETIRO**

**Pág. nº 7 : FRATERNIDAD DE NTRA. SRA. DEL ROSARIO.**

**Pág. nº 9 : FRATERNIDAD SAN FRANCISCO.CUENCA.**

**Pág . nº 10: FRATERNIDAD SAN FRANCISCO DE ASIS.ALCALÁ HENARES**

**Pág. nº 13 : VISITA A CUBAS DE LA SAGRA.**

**Pág. nº 14 : FRATERNIDAD DE JESÚS DE MEDINACELI.**

**Pág. nº 16 : JUFRA SAN DIEGO.**

**Pág. nº 19 : JUFRA SAN FRANCISCO.**

**Pág. nº 20 : FRATERNIDAD DEL CIELO.**



**EDICIÓN:** Hna. Ana de la Jara.

Ofs Jesús de Medinaceli (Madrid)

**COORDINACIÓN:** Hno. José Luis Marín

Ofs san Antonio del Retiro (Madrid)

*Depósito legal: M-35448-1992*

## **SALUDO DE LA HNA. MINISTRA DE ZONA**

Queridos hermanos ¡Paz y bien!

La cuaresma de este año comienza el miércoles de ceniza 5 marzo finalizando el 18 de abril viernes santo.

Que nuestra vida penitente este llena de fe esperanza y caridad. Al Señor le agrada nuestra penitencia a la que como franciscanos estamos llamados pero prefiere que esté llena de misericordia.

En nuestro desierto encontraremos tentaciones y fatigas pero trataremos de imitar a Cristo para pasar nuestras pruebas, recordando como en el huerto de Getsemaní Jesús aceptó el trance que había de pasar y como nuestra hermana santa Isabel de Hungria nacida reina escogió servir a los mas desamparados.

Este 2025 es el año del jubileo de la esperanza, no la perdamos de vista!

Y a semejanza de san francisco practiquemos la perfecta alegría.

*Un abrazo fraterno de vuestra hermana Virginia, ministra de la región centro.*



**Jesús en el desierto,  
atendido por ángeles**

(Jesus in der Wüste, von Engeln  
bedient)

**Ludovico Carracci**

# HNO.ASISTENTE ESPIRITUAL DE LA REGIÓN CENTRO

## UN CONGRESO SOBRE LA VOCACIÓN EN LA IGLESIA

El fin de semana, 7-9 de febrero, se celebró el Congreso Nacional de Vocaciones, en el pabellón del Madrid-Arena de la Casa de Campo. El tema rezaba así: *"¿Para quién soy?"*

Entre los tres mil participantes había también lugar y espacio para el laicado, por lo tanto, también para el seglar franciscano: *vocacionado por su bautismo*, ya que forma parte de *'una asociación pública en la Iglesia'* (Regla OFS, 1,5), y por su profesión franciscana, pues *'es una vocación específica'* (Regla OFS, 2,1).

Con motivo del último Sínodo se nos ha pedido vivir *sinodalizando*, caminando juntos. En el Congreso sobre la Vocación en la Iglesia se ha pedido también vivir la vocación sacerdotal, religiosa y laical *sinodalizando*: *"estamos llamados a transmitir el fuego vocacional [juntos]. Todos necesitamos de todos"*. Y se añade: *"Ninguna vocación se concreta en sí misma, sino que hay que extenderla en armonía con los demás"*.

El arzobispo de Valladolid y Presidente de la Conferencia episcopal, Luis Argüello, invitó a pasar del *yo individualista* al *'yo comunitario'* y al *'yo eclesial'*, reivindicando una *"corresponsabilidad diferenciada"*. Por su parte, el arzobispo de Madrid, el cardenal José Cobo, subrayaba la necesidad de *"transitar de la cultura de la autonomía radical a la del encuentro y el diálogo"*. Y añadía: *se ha de "integrar la fe en la vida cotidiana"*.

El jesuita Alfonso Alonso-Lasheras pisaba tierra y bajaba a la realidad de la sociedad en la que vivimos nuestra vocación, y decía que *"la cultura reinante hoy es anti-vocacional"*, y hacía hincapié en que *"lo que está en crisis es la vida entendida como vocación"*.

El lasaliano Jorge Sierra, hablando de dignificar la vocación laical, afirmaba que todos tenemos igual dignidad. Por eso *"por dignificar el laicado no vas a desdignificar el sacerdocio ministerial o la vida consagrada... Tenemos que evitar cualquier tentación de pensar que al laico le falta algo"*. Y terminaba diciendo: de hecho, *"Jesús era laico y era el que lo tenía todo"*.

Desde los ecos del Congreso Nacional de Vocaciones invito a vivir la vocación franciscana seglar desde la igual dignidad que nos ofrece el sacramento del bautismo, y con la tensión hacia la misión en lo cotidiano, como escribía el papa Francisco al citado Congreso: *"en la oficina, en la familia, en el apostolado, en el servicio, lleven a Dios allí donde Él los envía, esa es nuestra vocación"*.

fr. Valentín Redondo

## FRATERNIDAD SAN FRANCISCO EL GRANDE

Empezamos el curso reuniéndonos entorno a 13/14 hermanos los segundos sábados de mes a las 10 horas, con el rezo de Laudes y viendo los temas dados para su estudio, si bien en diciembre y enero lo dedicamos para presentar y hablar del **JUBILEO**, al que somos convocados cada 25 años.

Un año más nuestro hermano **Fernando Rollán** se dedicó a la instalación de nacimientos en el atrio de la Basílica, Capilla del Hospital, Capilla del Cristo de los Dolores, Hogar de San Fco. y otros.

En el mes de diciembre tuvo un carácter especial el **reparto de alimentos** incrementándose con productos típicos navideños, a las más de 90 familias a las que se viene ayudando.

Se remitieron los donativos antes de acabar el 2024 a la **Comisaría de Tierra Santa**, siendo varios los lugares en que desgraciadamente no se vive la paz: Tierra Santa, Líbano y últimamente Siria, a la **ONG Heseð Perú** que mantienen los PP. Franciscanos en dicho país y a los Hnos. de la Cruz Blanca.

Se celebró un **triduo en la Capilla del Hospital**, preparatorio a la Natividad.

El día 23 de diciembre pasó a la casa del Padre nuestra hermana **Vestina Muntañola Buxaderas**, quien hasta el capítulo electivo del pasado junio era la hermana Tesorera. Activa a pesar de sus limitaciones físicas se mantuvo en pie, hasta que en su última crisis no superó la misma. Su sepelio se celebró después de la fiesta de la Natividad asistiendo varios hermanos. El sábado 11 de enero al término de nuestro encuentro mensual, Fray Jesús nuestro Asistente celebró la Eucaristía en la capilla del Hospital por su eterno descanso asistiendo igualmente sus familiares. Igualmente pasó a la Casa del Padre la hermana **Patrocinio Menéndez Carvajal**, quien no participó como hermana activa en los últimos años debido a su avanzada edad, pidiendo igualmente por su eterno descanso. Descansen en paz ambas hermanas.

Se efectuaron las visitas a nuestras hermanas **clarisas Descalzas Reales** el domingo 12 de Enero y a las **Concepcionistas Franciscanas La Latina** el día 19, haciéndolas entrega de un pequeño donativo y paquetes de café.

Una vez acabada la restauración del lienzo en el techo de la Sacristía, arrebatado de San Francisco de Ardemans, se han iniciado las **visitas culturales** a dicha capilla del **Cristo de los Dolores**.

Antonio Pérez Aranda

## FRATERNIDAD SAN FRANCISCO EL GRANDE

### Recepción y reparto de la Luz de Belén

El sábado 21 de diciembre del pasado 2024, a las 10 de la mañana, convocados por la Zona, tuvimos en Capilla del Santísimo Cristo de los Dolores, de la Fraternidad de san Francisco el Grande, la *recepción y reparto de la Luz de Belén, un símbolo representado en una llama que se encendió en la gruta de la Natividad de la Basílica de Belén, donde tuvo lugar el nacimiento de Nuestro Señor Jesús, luz tomada de las lámparas permanentemente encendidas en torno a la estrella de plata que señala el lugar exacto del nacimiento del Hijo de Dios.* Luz que ilumina las tinieblas de nuestro mundo y nos recuerda a los hermanos que sufren ahora la guerra terrible que deja tantos muertos, heridos y desplazados en aquel lugar, y la necesidad de orar incansablemente por ellos y por el fin de la violencia en aquella tierra que vio nacer al *Príncipe de la Paz*.

En la *Eucaristía*, presidida por nuestro *P. Asistente, fr. Valentín Martín*, se repartió la luz a los representantes de cada una de las *Fraternidades* y después a todos los *hermanos presentes*, y posteriormente nos felicitamos la Navidad compartiendo un largo tiempo de fraternidad con un café y unas pastas en el Aula Santa Isabel de Hungría.



El esfuerzo por traerla hasta nosotros y transmitirla a los hermanos de las distintas fraternidades, cuidando de que no se apague, nos recordó la necesidad de *ser instrumentos y portadores de paz en nuestras familias, trabajos, entorno y en la sociedad en que vivimos, algo que recordamos durante todo el tiempo de Navidad cada vez que encendemos*

## FRATERNIDAD SAN FRANCISCO EL GRANDE

la vela que mantenemos ante el Belén instalado en nuestros hogares, y seguiremos recordando durante el año, cuando elevemos al Señor nuestras peticiones por la Paz.

En esta celebración contamos con la presencia del *Icono de la Reina de la Familia Franciscana* que tiene las reliquias de *San Francisco, Santa Clara y Santa Isabel de Hungría*. Tras la celebración de la Eucaristía dos hermanos se acercaron con el icono al Hospital de la VOT donde estaba ingresada nuestra hermana *Vestina Muntañola Boxaderas*, que pasó a los brazos de Dios Padre dos días después.

M<sup>a</sup> Asunción Sandín.



## FRATERNIDAD SAN ANTONIO DEL RETIRO

El día 8 de diciembre de 2024 acompañamos a las *Hermanas Concepcionistas Franciscanas del Convento de San José de Jesús María* (Blasco de Garay) en la preciosa celebración de la *Inmaculada Concepción de María*. En la Eucaristía, presidida por Fray Valentín Redondo, estuvieron presentes hermanos de todas las fraternidades y fue un momento muy bonito de encuentro entre los hermanos y con las Hermanas Concepcionistas que, al final de la Eucaristía, nos ofrecieron un pequeño refrigerio. Hubo intercambio de noticias y de los buenos deseos de todos en el espíritu de la Navidad que ya estaba muy próxima.

M<sup>a</sup> Esmeralda Antón Martín



## FRATERNIDAD NTRA. SRA. DEL ROSARIO

El pasado 9 de noviembre de 2024 tuvo lugar, en la parroquia del Rosario del barrio de Batán, mi profesión de la Regla de la OFS en la fraternidad del Rosario.

*Fue una tarde muy emotiva, marcada por el cariño dado por los hermanos de la Orden, los frailes y los familiares y amigos allí presentes, igualmente señalada por los ausentes que me sostenían con su oración y la pena de no poder acompañarme en un momento tan señalado, en la que pude recoger mi vida y ponerla a los pies de la cruz para seguir con nuevas fuerzas en la construcción del Reino de Dios, ahora también desde la fraternidad de la OFS.*

Después de casi toda una vida buscando seguir los pasos de Cristo de la mano de Francisco, confirmé ante el Señor y los hermanos mi compromiso con el Evangelio desde la minoridad.

*Desde pronto sentí mi vocación franciscana*, gracias a la formación cristiana que pude recibir en mi familia, colegio y en los diversos grupos parroquiales a los que he pertenecido. En mi camino en Jufra tuve la fortuna de elaborar un proyecto de vida marcadamente franciscano y de comprometerme con este modo de llevar el Evangelio a la vida y la vida al Evangelio. Pues bien, a pesar de este camino andado, el *momento de profesar no estuvo exento de responsabilidad por el paso que iba a dar*, un decir sí, de nuevo en mi vida, al amor de Dios, a su plan conmigo, a la humildad y al servicio del Reino, como Francisco nos mostró



# FRATERNIDAD NTRA. SRA. DEL ROSARIO

Te doy gracias Señor por el don de los hermanos que hacen conmigo el camino de la vida, por el don de la fe que da sentido a ese caminar y por hacerme sentir hijo amado. *Te doy gracias por la bonita familia que has puesto en mi camino que me quiere y permite seguir creciendo hacia Ti. Y te pido que me des el amor necesario para poder dar todo lo que Tú me has dado.*

**¡Recibid un abrazo de paz y bien de parte de este nuevo hermano!**

**Andrés Muñoz Bartolomé**



## FRATERNIDAD SAN FRANCISCO (CUENCA)

Este año hemos comenzado con la incorporación de *siete nuevos postulantes*, que comienzan la etapa de iniciación en la Orden Franciscana Secular. Estas incorporaciones aportan ilusión a la Fraternidad, así como nuevas experiencias de vida para nuestro fortalecimiento en el seguimiento de Cristo. Dos de estos nuevos postulantes residen en Madrid y en su incorporación a la Orden están haciendo un recorrido por diversas fraternidades de la Villa, lo que nos aporta una nueva visión de otras Fraternidades y nos acerca un poco más a otras realidades en la vivencia fraterna.

Entre estos *siete hermanos* que se incorporan *resalta la juventud, el gran conocimiento de la vida de San Francisco, la gran espiritualidad de todos ellos, así como la gran ilusión del enamoramiento de nuestro Seráfico Padre*, lo que transmiten a los que ya llevamos algunos años.

Así mismo, próxima la *Cuaresma*, estamos preparando un *retiro abierto* a todo el mundo que tan buenos resultados espirituales dio en otras ocasiones y que nos hace confraternizar un poco más.

A todo esto, se añade la iniciación del proceso de pintura de la iglesia conventual de las *hermanas Concepcionistas Franciscanas*, nuestras asistentes y que el año pasado sufrieron un acto vandálico que les provocó graves daños debido al incendio originado.

*¡Rogamos sigáis rezando por nosotros y por ellas!*



Fig. 16. — San Esteban. Capilla de la Ven. Orden Terrenal. Altar central.

Capilla ALDEHU

## FRATERNIDAD SAN FRANCISCO DE ASÍS (ALCALÁ HENARES)

### ICONO DE LA REINA DE LA FAMILIA FRANCISCANA

Queridos hermanos Paz y bien, según nuestra Regla art 9, que dice: "La Virgen María, humilde sierva del Señor, siempre atenta a su palabra y a todas sus mociones, fue para San Francisco centro de indecible amor, y por él declarada Protectora y Abogada de su familia. Los Franciscanos seculares den testimonio de su ardiente amor hacia ella, por la imitación de su disponibilidad incondicional, y en la efusión de una confiada y consciente oración".

Y que mejor muestra de hacer oración con la presencia del *Icono de la Reina de la Familia Franciscana*, que el pasado mes de diciembre tuvimos la gran alegría de tener entre nosotros, presidiendo nuestras celebraciones acompañándonos en nuestra oración en la parroquia San Francisco de Asís, y en los diferentes conventos franciscanos de las hermanas Clarisas en la ciudad de Alcalá de Henares

*Este icono que nace en Lituania en 2018, con motivo del III congreso europeo OFS y que tiene la intención de peregrinar por las distintas fraternidades de la OFS, como instrumento de oración y acercarnos a Dios, con toda su simbología.*

A mediados de diciembre, nos reunimos en la Fraternidad para **celebrar la Eucaristía y desearnos unas Felices fiestas Navideñas ante el Icono**, quedándose unos días en el templo acompañándonos en las distintas celebraciones litúrgicas. Resultó algo muy emotivo, los fieles se acercaban a preguntar que era y que simbolizaba, momentos que a los franciscanos se nos llenaba la boca haciendo vocacional y hablando de la Orden. Allí permaneció unos días para luego llevarlo



## **FRATERNIDAD SAN FRANCISCO DE ASÍS** **(ALCALÁ de HENARES)**

Los hermanos unidos y en fraternidad acompañamos a nuestras hermanas Clarisas de San Juan de la Penitencia llevándolas el Icono, donde mantuvimos una oración y un encuentro fraterno con ellas, allí también los fieles pudieron disfrutar del Icono en las celebraciones eucarísticas matutinas

Tras el convento de San Juan fue llevado al convento de nuestras hermanas Clarisas de Nuestra Señora de la Esperanza, coincidiendo con su gran día, su festividad, compartimos con ellas la celebración de la eucaristía y un encuentro fraterno.

Para finalizar se llevó el icono al convento de San Diego de Alcalá, donde igualmente compartimos una oración y encuentro fraterno



En las celebraciones, se explicaba el sentido y simbolismo del Icono, y como a través del arte, de sus colores, de los gestos, de sus expresiones llegamos hacer oración.

Ha sido una semana muy completa, pero hemos disfrutado en familia con todos ellos y que mejor que presidiendo estas celebraciones con el Icono, el cual nos ha llevado a momentos de compartir, de oración y de amor entre todos nosotros.

No nos faltó momentos para hacernos la foto grupal y muchos hermanos una foto individual, para guardar en nuestras retinas y en nuestro corazón estos momentos que hemos vivido y disfrutado.

No hemos podido estar todos los hermanos debido a las fechas con

## **FRATERNIDAD SAN FRANCISCO DE ASÍS (ALCALÁ de HENARES)**

preparativos navideños, encuentros familiares y enfermedades de algunas de nuestras hermanas, pero si hemos estado presente todos nosotros desde la oración.

Una vez finalizada la peregrinación por estas tierras alcalaínas, se entregó a la Zona de Madrid, donde también disfrutamos con los hermanos de las distintas fraternidades de la Eucaristía y la formación, para que luego siguiera su peregrinaje por las diferentes fraternidades.



## VISITA A CUBAS DE LA SAGRA

El día 1 de Febrero El consejo Regional Visitó el Convento de Santa Juana de la Cruz, en cubas de la Sagra, fue un gran descubrimiento, un emplazamiento cercano a la Bulliciosa Madrid que venera a Santa Juana, una hermana terciaria.

Fue una mañana de acogida y de compartir oración y experiencias. Fray Valentín presidió una misa en la Cripta del convento, después Carlos, uno de los integrantes de la Fraternidad de Guadalajara, nos estuvo explicando las apariciones de la Virgen ¡Que gran descubrimiento!

Es habitual ir a buscar grandes experiencias lejos, y nos olvidamos de las joyas que tenemos cerca.

Las Hermanas Clarisas del Convento tuvieron la deferencia de recibirnos y charlar un ratito con nosotros, *¡que ejemplo de amor a nuestro padre Francisco!*

Cerramos la visita con un encuentro de Oración y un ágape en el cual nos compartieron sus experiencias del amor infinito de Santa Juana y nuestro Padre Francisco.

*Mercedes, Viceministra del Consejo*



## **FRATERNIDAD JESÚS DE MEDINACELI**

### **VISITA A NUESTRAS HERMANAS CLARISAS DE RECOLETOS**

El día 2 de Enero la Fraternidad de hermanos -como en años anteriores- visitó a las *Hnas. Clarisas de la Inmaculada y de San Pascual*. Cuando llegamos nos recibió con mucha alegría la abadesa Madre M.<sup>a</sup> Jesús y las hnas. Nieves, Almudena, Clara y demás miembros de la comunidad. En el refectorio habían instalado un precioso nacimiento iluminado que presentaba una gran estrella de Belén. La Hna. Ministra presentó a las hnas. Clarisas a José Ramón Lastra, un nuevo miembro aspirante a la Orden Franciscana Seglar de Jesús de Medinaceli.



Charlamos con ellas muy animadamente, recordamos a la Hna. Maruja Lledías y su canción: “Ese toro enamorado de la luna” que les cantaba en las visitas que les hacía. Nos agasajaron con numerosas pastas de té, vino dulce y refrescos variados. La Fraternidad las obsequió con el donativo de Navidad de todos los años.

Nuestro aspirante José Ramón (tenor) cantó para todos “Panis Angélicus” de Cesar Franck, “Pastorcito Santo” cuya letra es de Lope de Vega y “El Tamborilero,” este último acompañado por la Hna. Mari Ángeles.

Los Hnos. Maribel y Abrahán compartieron con las hnas. Clarisas el santo rosario y la santa misa de las 18.30h.

Nos despedimos de ellas -muy felices- con unos grandes apretones de manos a través de la doble reja. Siempre se nos hacen muy cortas las visitas y nos dejan el deseo de volver a verlas en cuanto sea posible.

**Hna. Isabel Martínez**

## FRATERNIDAD JESÚS DE MEDINACELI

### VISITA A LA ENFERMERIA DE LOS HNOS CAPUCHINOS

El pasado domingo 29 de diciembre 2024 , *cuatro jóvenes de la Juventud Franciscana (JuFra) de Medinaceli* realizamos una *visita a la enfermería* de los frailes ancianos. Fue una experiencia enriquecedora, en la que tuvimos la oportunidad de compartir tiempo con aquellos hermanos que enfrentan diversas dificultades motrices, de habla y pérdida de memoria debido a su avanzada edad. Todo esto fue posible gracias *al apoyo y guía de fray Valentín, quien es un verdadero ejemplo de entrega y amor fraterno*. Su *compromiso y alegría* en el *servicio* a sus *hermanos frailes* nos inspiraron profundamente. Como Padre Espiritual de nuestra comunidad, su testimonio nos motiva a vivir con mayor generosidad y entrega.



Durante nuestra visita, nos sorprendió la calidez y hospitalidad de los frailes, quienes, a pesar de sus limitaciones, *transmiten una paz y serenidad admirables*. En la residencia también conocimos a dos mujeres, madres de religiosos, quienes nos recibieron de manera fraternal y conversaron especialmente con las jóvenes de JuFra. Estas charlas resultaron ser *momentos de gran valor*, en los que se compartieron experiencias, reflexiones y un profundo sentido de comunidad. Esta jornada no solo nos permitió vivir el carisma franciscano en acción, sino que también *reforzó en nosotros el sentido de fraternidad y servicio*. Nos llevamos de esta visita un profundo agradecimiento hacia los frailes y madres religiosas, así como una renovada motivación para seguir caminando en nuestra fe y compromiso con los demás. Agradecemos especialmente a fray Valentín por hacer posible esta experiencia, que quedará grabada en nuestros corazones como un ejemplo vivo de lo que significa *servir con amor*.

Juventud Franciscana (JuFra) Medinaceli

**JUFRA**

¡Paz y Bien!

Queridos hermanos, espero expresarme correctamente y dar mi testimonio de forma breve en mi poca experiencia ayudando en Massanassa en Valencia por la DANA. Es algo que no me gusta hablar porque no soy la persona indicada y tampoco soy una persona que haya cambiado algo.

Yo fui a la aventura un fin de semana (sin sitio para dormir, sin saber que comer, que hacer, que llevar...) para aportar mi granito de arena y con algo de miedo (ya que iba solo y sin saber nada, pero con ganas de ayudar). Lo único que hice fue limpiar un garaje con otros voluntarios. Y lo que observe es que necesitaban organización o alguien que lo guiasen, bombas de agua para poder achicar todo el lodo de los garajes y trasteros y electricista para tener luz en esos lugares. Os podría contar con más detalle, pero creo que es suficiente.



**Juan Carlos – OFS  
San Pedro Bautista  
(Alcorcon)**

## JUFRA

Mi amigo Jesús y yo nos fuimos a una convi de NSCR , regresamos a Madrid con esa paz que siempre deja estar con amigos de Cristo, aún así un poco ajenos a la realidad de Valencia, dónde nos parecía una situación que acabaría pronto, nos enteramos que era un situación más grave de lo pensado.

Dijimos no podemos esperar a que se solucione solo, así que ideamos un plan, destaco que mi amigo intentó toda la semana que en su trabajo le enviaran a Valencia, esto no fue posible y *partimos el sábado 9 de noviembre a las 5:00 h con botas, un par de chubasqueros y un corazón dispuesto, llevamos ropa y donaciones que otras personas nos hicieron llegar.*

Llegamos a Valencia a las 9:00 h y entregamos parte de las donaciones y nos pusimos en marcha al pueblo de Algemesí, cargando con otras cosas para darlas personalmente a las personas afectadas por la DANA llegamos a la parroquia de San Pio x y nos apuntamos en listas para que nos asignaran una tarea en específico, para aprovechar el tiempo decidimos salir e ir por nuestra cuenta, nos encontramos con un ascensor atascado de barro y ayudamos sacando en cubetas, posteriormente limpiamos con palas y escobas las principales calles con ayuda de los bomberos y a las 16:00 h nos tomamos un descanso para comer, se nos acercó un chico de nombre Jorge y nos contó un poco de su historia y de la devoción a la Beata del pueblo "Pepa" nos guió hasta su casa natal y ayudamos a cargar cajas de un sitio a otro para los damnificados, porque el sitio recepciona las donaciones que llegan para la gente del pueblo.

Entre lo poco que puedo narrar de todo lo vivido, debo decir que *confío en Dios y en un pueblo español más humanizado*, eso quedó evidente en cada voluntario, Valencia saldrá de esto y España resurgirá de las cenizas como el ave fénix.

**Juan Carlos  
OFS San Pedro Bautista  
(Alcorcon)**

## JUFRA

### JuFra San Diego: Construyendo la Paz en Fraternidad

La "Paz" ha sido el eje central de nuestro caminar durante el mes de enero. A través de la *formación, la oración y la acción, hemos profundizado en nuestro papel como instrumentos de paz dentro del grupo y en nuestra comunidad.* Nuestra formación mensual nos invitó a descubrir cómo *cada hermano puede ser un canal de reconciliación, diálogo y amor fraterno.* Inspirados en el ejemplo de San Francisco, renovamos nuestro compromiso de construir relaciones basadas en el respeto y la escucha activa. Uno de los momentos más significativos fue la celebración del *Día Escolar de la No Violencia y la Paz (DENIP),* que animamos en el colegio Raimundo Lulio de los Franciscanos TOR. Junto con los niños y jóvenes, expresamos nuestro anhelo de un mundo más justo a través de la danza y la *creación del símbolo de la paz, un gesto de unidad que nos recordó la importancia de trabajar juntos por un futuro mejor.* Además, con nuestros hermanos de *NiFra,* realizamos una actividad para introducirles en el significado de esta festividad, preparando así el camino para lo que celebrarían días después en el colegio. *Este mes nos ha dejado la certeza de que la paz comienza en lo pequeño, en los gestos cotidianos y en la entrega sincera. La fraternidad es el espacio donde aprendemos a amar sin condiciones, donde cada palabra y acción puede marcar la diferencia. Seguiremos adelante con alegría, siendo luz y esperanza en nuestro entorno, convencidos de que la paz no es solo un ideal, sino una tarea que nos compromete día a día, con fe y determinación.*



## JUFRA

A lo largo del curso, *Jufra san Francisco* ha participado en diversas actividades que han fortalecido nuestra formación y fraternidad. En noviembre asistimos a la *Vigilia de la Almudena*, al *Encuentro Juvenil Interfranciscano (EJIF)* y al *Curso de Formadores y Animadores de la Pastoral T.O.R. en Gandía*. En esta ocasión, colaboramos con la *JUFRA San Diego* en una iniciativa solidaria en respuesta a la *DANA* en la Comunidad Valenciana. En diciembre, celebramos la *cena navideña* junto con otras fraternidades. Desde enero, hemos llevado a cabo las *“Mañanas Fraternas”* con los grupos de Comunión y Confirmación, transmitiéndoles nuestro carisma franciscano. Además, hemos tenido *sesiones de formación* para profundizar en nuestra identidad y compromiso pastoral.





## FRATERNIDAD DEL CIELO

# LLEGARON A LA CASA DEL PADRE ETERNO LOS HERMANOS

**El Padre Enrique Herrero TOR**

**Hna. Vestina Muntañola Buxaderas.**  
(San Fco. El Grande)

**Hna. Patrocinio Menéndez Carvajal.**  
(San Fco. El Grande)

**Hna. Berta Arango Camino**  
(Ntra. Sra. del Rosario)

En la mañana del 14 de febrero de 2025 falleció el Padre Enrique Herrero, en la Casa de acogida "San Francisco de Asís", de los Franciscanos TOR en La Palma de Gandía. Como fue asistente de Zona de Madrid y estuvo en la Junta de Asistente OFS, era bastante conocido y apreciado por la OFS





# CALENDARIO ZONA ABRIL – JUNIO 2025

| ACTIVIDAD                                 | FECHA    | HORA/LUGAR  |
|---|----------|---|
| Formación Permanente Común.<br>Eucaristía | 26 Abril | 9.30h-12.00 h. Buenaventura<br>1. San Fco. El Grande. Aula<br>Sta. Isabel<br>de Hungría |
| Formación Inicial Común.<br>Eucaristía    | 17 Mayo  | 9.30h-12.00 h. Buenaventura<br>1. San Fco. El Grande. Aula<br>Sta. Isabel<br>de Hungría |
| Beato Ceferino Jiménez Malla              | 4 Mayo   | ¿...?   |
| Oración Seminario por las<br>Vocaciones   | 10 ¿...? | 10-11.00 h.<br>Seminario Madrid   |
| Excursión día de las Fraternidades        | 7 Junio  | Pendiente lugar ¿...?   |
| Consejo de Zona. Ministros<br>Eucaristía  | 21 Junio | 10-13.00h.C/S. Buenaventura<br>1. San Fco. El Grande                                    |

## CUARESMA 2025



Oración



Caridad



Ayuno



# CÁNTICO AL HERMANO SOL

- **Altísimo, omnipotente, buen Señor, tuyas son las alabanzas, la gloria y el honor y toda bendición. A ti solo, Altísimo, corresponden, y ningún hombre es digno de pronunciar tu nombre.**
- **Loado seas, mi Señor, con todas tus criaturas, especialmente el señor hermano sol, el cual es el día, y por él cual nos alumbras; Y es bello y radiante con gran esplendor: de ti, Altísimo, lleva significación.**
- **Loado seas, mi Señor, por la hermana luna y las estrellas, en el cielo las has formado claras y preciosas y bellas.**
- **Loado seas, mi Señor, por el hermano viento, y por el aire y el nublado y el sereno y todo tiempo, por el cual a tus criaturas das sustento.**
- **Loado seas, mi Señor, por la hermana agua, que es muy útil y humilde y preciosa y casta.**
- **Loado seas, mi Señor, por el hermano fuego, por el cual alumbras la noche, y es bello y alegre y robusto y fuerte.**
- **Loado seas, mi Señor, por nuestra hermana la madre tierra, que nos sustenta y gobierna, y produce distintos frutos con flores de colores y hierbas.**
- **Loado seas, mi Señor, por los que perdonan por tu amor, y sufren enfermedad y tribulación. Bienaventurados aquellos que las soporten en paz, porque por ti, Altísimo, coronados serán.**
- **Loado seas, mi Señor, por nuestra hermana la muerte corporal, de la cual ningún hombre vivo puede escapar. ¡Ay de aquellos que mueran en pecado mortal ¡Bienaventurados! los que encontrarán en tu santísima voluntad, pues la muerte segunda no les hará mal.**
- **Load y bendecid a mi Señor, y dadle gracias y servidle con gran humildad.**



San Francisco de Asís